

Año XV.

Santander 10 de Febrero de 1896.

Núm. 18

RESTAURANT

## EL CANTABRICO

PEDRO GOMEZ FERNANDEZ

Socio gerente que fué de La Villa de Suances)

CALLE HERNAN CORTÉS (PLAZA NUEVA)

PALACIO DEL SEÑOR GARCIA MACHO

TELÉFONO NÚM. 209

COCINA FRANCESA Y ESPAÑOLA

SERVICIO A LA CARTA

COMEDORES AMPLIOS E INDEPENDIENTES.

Plato del día: Filetes de ternera mechados.  
Hoy se sirven angulas.

## REGATILLO.

Sucesor: ANGEL DELGADO  
COLON 8.

SERVICIO DE MESA ESMERADO Y ECONÓMICO.

Vinos de Rioja, Valdepeñas y Liébana superior.

Especialidad en vinos generosos.

Servicio á domicilio.—Teléfono número 126

## EL CUARTELILLO

Propietario don Angel Delgado.

Completamente perfeccionados los servicios de este antiguo y muy acreditado establecimiento, ha habido necesidad de contratar un cocinero de primer orden que ha servido tres años en el Hotel de Paris, del Sardinero, y otros tres en la fonda del señor Fanjul.

Dicho cocinero es el que estuvo al frente del renombrado restaurant de la calle de Quedo.

Se sirven comidas y cenas á domicilio.  
Platos especiales para las próximas fiestas.

Precios económicos.

DROGUERIA AL POR MAYOR

## Perez del Molino y Compañía,

COMPANIA. 5 Y PLAZA DE LAS ESCUELAS

Alpiste, brillantina para suelos, caja una peseta; bolas para azular, caja 50 céntimos; azul en pasta, caja 10 céntimos; borax, cola líquida, á 90, 70 y 50 céntimos frasco; cola de pescado, legía Fenix, legía Providencia, tinta, desde 10 céntimos frasco.

EN TODO PRECIOS ECONÓMICOS.

## EL MEJOR MAPA DE CUBA

de los hasta ahora recibidos en Santander, se vende en la imprenta de EL CORREO DE CANTABRIA, Muelle, 8, al precio de 30 céntimos de peseta ejemplar.

Su tamaño es de 90 centímetros de largo por 36 de ancho, litografiado y en colores.

## EL SANATORIO.

Sorprendente y digna de admiración es la conducta que Santander está siguiendo en estos momentos con los infelices enfermos y heridos que despues de las rudas faenas de la guerra vienen á descansar de las fatigas que el ardiente sol de aquellas regiones tropicales les proporcionará.

Muy grande ha sido en todas las ocasiones el cariño que nuestra ciudad ha tenido por los soldados, como puede probarse; pero en esta creemos que supera hasta el demostrado por nuestros comerciantes en tiempos de la guerra civil en que además de habilitar cinco locales para hospital, brindaban á los heridos con riquísimas tazas de caldo que hacían bajar á sus sirvientes hasta el costado del buque que los conducía.

En esta ocasion, además de las dos sociedades fusionadas «La Cruz Roja y Amigos de los Pobres,» que se han lanzado al campo de la Caridad para socorrer á nuestros hermanos que vienen de Cuba, toman activísima parte las virtuosas damas santanderinas, quienes no satisfechas con aportar su óbolo se dedican también á recoger limosnas de sus amigos y lo que es más meritorio á convertirse en enfermeras y cocineras para que los soldados no carezcan absolutamente de nada.

Todos los comercios grandes y chicos remiten á porfia viandas superiores para alimentar á aquellos infelices y los pudientes que no tienen comercio dan li-

mosna en metálico ó en efectos de ropas para camas, sillas, mesas, etc., etc.

Hermosa Caridad, bendita seas!

Los miembros de las Sociedades citadas acompañan por las calles á los soldados, cuando ya repuestos de las fatigas del viaje el médico los permite salir en busca del oxígeno tan necesario á la vida.

La gente del pueblo no quiere tampoco ser menos, que la pudiente y así que encuentra á su paso algun soldado de aquella procedencia se agarra al brazo de él y no le suelta hasta conseguir que el enfermo tome lo que tenga por conveniente en algun establecimiento, con arreglo á los fondos de que puede disponer.

Se han visto rasgos de generosidad en las señoras que hacen resaltar la Caridad desde el primer momento, colmándolos de continuo con atenciones y obsequios.

La señora de Gonzalez Trevilla colocó días pasados sobre el cuello del soldado Antonio Rodriguez Riaño, herido de un machetazo en el pescuezo, un hermoso tapabocas de lana, agradeciéndolo tanto el infeliz que no sabia como expresarse para manifestarle lo mucho que agradecía aquel regalo.

La señora del diputado provincial don Crispulo Ordóñez no descansa un momento, mostrándose infatigable para atender á las necesidades del Sanatorio.

La señora Viuda de Villa, que se encontraba días pasados en el Sanatorio, no satisfecha con haber ejercido la caridad remitiendo cincuenta pesetas para ayuda de los gastos, entregó además siete pesetas, algunas cageillas de cigarrillos y puros, y otro tanto hacen cuantas damas visitan aquel santo asilo.

No concluimos si nos propusiéramos relatar todos los rasgos habidos estos días con los infelices soldados, que, en medio de su dolor, han tenido la fortuna de arribar á nuestro puerto.

Dejemos para otro día citar hechos que se sucedan, pues ocasion se nos presentará para ello.

## D. IGNACIO CARBÓ Y ORTEGA.

En nuestro apreciable colega de la *Corte Madrid Científico*, encontramos una biografía de nuestro estimado amigo el digno Administrador jefe de esta Fábrica de Tabacos, que para honra suya copiamos á continuación sin emitir por nuestra parte más elogios por temor de causarle molestia.

Dice así aquel estimado cofrade:

«D. Ignacio Carbó es uno de los Ingenieros industriales que más honran á esta colectividad por su claro talento, su honradez y su constante inclinación al trabajo.»

Nacido en Reus hace unos cincuenta años, parece que en el Sr. Carbó encarnan todas las cualidades del pueblo catalán; terminada su carrera en el periodo revolucionario, que tanto tentaba á la juventud, fué varias veces elegido Diputado provincial por Pont de Argentera (Tarragona), y más tarde, en tiempo del Rey don Amadeo, Diputado á Cortes por el distrito de Valls. Al proclamarse la república, se marchó al extranjero, donde estuvo estudiando prácticamente la fabricación de papel y la industria papelera. Volvió luego á España, fué otras dos veces Diputado de su provincia y en 1878 se retiró de la política por modo franco y resuelto. Constantemente militó en el partido constitucional y obtuvo lo que todos los políticos consecuentes y leales. *Intelligenti parca.*

Formó en 1876 dos proyectos para la fábrica de tejidos de algodón que los señores Freixa y Solé poseen en Vilavertré; tres años más tarde se encargó de la dirección de los talleres de la fundición de los señores Bonaplata Hermanos, de Madrid, y poco después pasó á dirigir la fábrica de papel que D. Manuel María de Santa Ana poseía en el paseo de las Yserias. Luego dirigió la construcción de un ferrocarril, hasta que en Marzo de 1891 entró me-

diante concurso, de Ingeniero-inspector en la Fábrica de Tabacos de Gijón. Tales celo y aptitud demostró en el desempeño de su cargo, que en Febrero último le ascendió la Compañía á Administrador-Jefe de la Fábrica de Santander, en donde aun lucen más las condiciones que le adornan. Por cierto que bajo el patronato del virtuoso obispo y con la valiosa ayuda de personas de arraigo, acaba el señor Carbó de establecer en la mencionada ciudad un asilo para los hijos de los obreros.

Ya lo indicamos antes: no es posible examinar detenidamente los trabajos de un Ingeniero de tan brillante carrera; su acierto en las fábricas que ha dirigido; las mejoras introducidas; sus campañas constantes, en las que ha pronunciado elocuentes discursos, para armonizar á obreros y patronos; esa su actividad prodigiosa, que hace no quede para él inadvertido el menor detalle de la Fábrica de Tabacos cuyo jefe es...

Los Ingenieros industriales todos, y el Sr. Carbó es uno de los más conspicuos, son dignos miembros de la gran familia de la ingeniería. Uniéranse todos (tendencia que por fortuna parece que ya se empieza á dibujar); abandonasen miras estrechas para constituirse en apretado haz, claro está que deslindando antes con prudente tacto las atribuciones de cada especie ingenieril, y entonces hasta mayor sería la influencia de que disfrutasen los Ingenieros de unas y otras ramas, nacidas todas en un tronco común.»

## SECCION DE NOTICIAS.

Como lo creamos de utilidad para las señoras desde este número abrimos una seccion de recetas originales para confeccion de platos, con las que podrán sin gran trabajo, formar una excelente cocina por sus sabrosos guisos.

Dice un periódico que el señor marqués de Comillas establecerá un Banco español en Montevideo y una sucursal en Buenos Aires.

Tendrá un capital de 50 millones de pesetas y verificará operaciones de crédito en gran escala, estableciendo giros con las principales plazas de Europa.

El vapor de gran porte nombrado *Saturaina*, es el destinado á salir de este puerto para los de Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos el miércoles próximo 12 del corriente.

Se despacha en la correderia de don Francisco Salazar, donde pueden dirigirse los que tengan géneros para los puntos expresados.

La Congregación de Señoras para el Alumbrado y Vela al Santísimo ha dispuesto celebrar un solemne Triduo de desagravios al Señor por las ofensas que se le causan en los días de Carnaval. Comenzará el domingo á las seis de la tarde, en la iglesia del Santísimo Cristo; á esta hora, expuesta S. D. M., se harán los ejercicios propios de esta piadosa devoción con sermon que predicará el señor Canónigo Penitenciario.

El lunes, á la misma hora, iguales ejercicios, predicando el M. I. señor Provisor y Vicario general de esta diócesis.

El martes, á las siete de la mañana, comunión general, que será destruida, probablemente, por nuestro Reverendo Prelado; á las diez y media, misa solemne con S. D. M. de manifiesto que quedará expuesto hasta la conclusion de la función de la tarde; á las doce hasta la una, el ejercicio de la hora santa; á las seis ejercicios del Triduo, siendo orador el señor Arcipreste de la Catedral.

El *Diario oficial* del ministerio de la Guerra publica lo siguiente:

«A todo individuo ó clase de tropa que sirva en las filas, á quien en lo sucesivo corresponda por sorteo marchar á Ultramar, y permute con otro de su clase que

también permanezca en ellas, se le destinará al cuerpo á que pertenezca al sustituto y se le sorteará siempre que debiera serlo éste, en cuyas obligaciones se subroga. Si el sustituto fuere de la reserva, no entrará nuevamente en sorteo el sustituido, si bien quedará sujeto á las contingencias del reservista por lo que respecta á su destino á Ultramar. En este caso el sustituido continuará en el cuerpo en que se halla y seguirá la suerte de su quinta.»

El día 15 del corriente termina el plazo voluntario para la expedición de cédulas personales sin recargo.

Lo advertimos por si alguno de nuestros lectores no se hubiera provisto de este documento.

En Arredondo, según participa la guardia civil de aquel puesto, ha sido robada una tienda, depósito de telas, que tenía el vecino de aquella localidad don Eusebio Gomez.

Los ladrones se llevaron piezas de tela, ropas y efectos por valor de 1.000 pesetas.

Aunque se han practicado activas pesquisas no han sido habidos los autores del robo.

La Alcaldía anuncia para el día 20 del actual la adquisición por medio de subasta, de 1.800 metros cúbicos de grava, con destino á las carreteras y calles de este distrito municipal.

La cantidad presupuesta, asciende á 10.800 pesetas, y el depósito para tomar parte en la subasta, es de 700 pesetas, hecho en la depositaria municipal.

El acto tendrá lugar dicho día, y hora de las doce de la mañana, en el salon de actos públicos del Excelentísimo Ayuntamiento.

En el vapor *Asturias*, que llegó el miércoles á Gijón, procedente de Barcelona y escalas, ocurrió, hallándose á la entrada de Ribadeo, un suceso desgraciado.En el expresado buque iba el señor Albuñarí, capitán que fué del vapor naufrago *Ciscar*, cuyo pasajero, sin ser visto por ninguno de los tripulantes del *Asturias*, desapareció de á bordo, suponiéndose que se habrá arrojado al mar.Sin duda el siniestro del *Ciscar*, que tanto preocupaba al desgraciado capitán, fué causa de que este tomase resolución tan extrema.

Ayer concurrió mucha gente por la tarde y por la noche al Circo Español, situado en la plaza de Numancia con objeto de apreciar los trabajos que ejecuta la compañía ecuestre, gimnástica, y mímica que hace tiempo viene funcionando en aquel circo.

Los aplausos alcanzados por todos los artistas que tomaron parte en las funciones fueron muchos y merecidos.

H regresado de Madrid con su distinguida señora nuestro amigo el comerciante de esta ciudad y ex-senador del Reino, D. Manuel Gonzalez del Corral.

Enviámosle nuestra afectuosa bienvenida.

El viernes último se presentó en la inspección de vigilancia de Bilbao un chico de doce años de edad, el cual, según manifestó fué desde Zaragoza, en cuya ciudad le habia dejado abandonado un individuo que le habia llevado á aquella población desde Santander, donde habitan sus padres.

Las personas que tienen encargadas localidades para los bailes del teatro, pueden pasar á recogerlas á la Contaduría del teatro el miércoles y jueves próximo á las horas de costumbre. Se advierte que el que no recoja en dichos días la localidad que tiene encargada, se dispondrá de ella para los que las tienen solicitadas.

El oficial francés de Saignan, ex-pro-

fesor de arte è historia militar en la Escuela de Saint-Cyr en 1883, dice en sus *Notes sur l'armée espagnole*, recientemente publicadas en Paris, lo siguiente:

«En las maniobras, el infante español emplea una energía, una atencion, una precision, que en vano se buscaria entre nuestros soldados franceses.

Mejor vestido que nuestro infante, más grave, con un aspecto más asentado, el soldado español tiene en las filas además imponente y da idea de una tropa sólida.

Por lo general, en todos los movimientos, aparece una precision que podría llamarse prusiana, si á ella no fuese unida una agilidad muy meridional.»

Y la conclusion de sus *notas* es la siguiente:

«En suma, el ejército español, menos brillante tal vez que otros de grande y universal reputacion, tiene más fondo y las cualidades preciosas que hacen las tropas de valor.»

El día 29 del corriente se verificará en el salón de actos públicos de la Diputación la subasta de las obras para la construcción de una casa provincial de expósitos, en el paseo del Alta, cuyo presupuesto asciende á la cantidad de 38.338 pesetas 21 céntimos.

Los planos, presupuesto y condiciones se hallan de manifiesto en las oficinas de dicha corporacion.

El director de *El Resumen*, Sr. Luque, piensa reanudar una cuestion personal pendiente con el señor Martínez Campos desde que éste al hablar de lo ocurrido en la visita de los subalternos á ciertas redacciones, aludió al periódico por aquél dirigido. Los padrinos del Sr. Luque son el duque de Tamames y el Sr. Aguilera.

Durante la presente semana, hasta el martes próximo se verán en la Audiencia de lo criminal las causas siguientes:

*Sala primera.*

Día 14.—La causa procedente del Juzgado de Torrelavega, contra Martín Mediavilla, por lesiones.

*Sala segunda.*

Día 12.—La causa procedente del Juzgado de Santander, contra Segundo Fernández, por robo.

Día 14.—La del id., contra Atanasio Delgado y otros, por imprudencia.

Día 17.—La del id., contra Francisco Torres Arestú, por injurias.

Con atento B. L. M. hemos recibido una obra nueva remitida por el Dr. Chervin, que lleva por título *Tartamudez y otros defectos de pronunciación*.

El Dr. Chervin, director del Instituto de tartamudos de Paris, cuya competencia es de todos conocida, ha redactado para la coleccion de la Pequeña Enciclopedia médica un volumen en el cual ha resumido el estado de la cuestion.

En una primera parte, después de haber mostrado el papel desempeñado por la palabra en la sociedad, el Sr. Chervin propone una clasificacion de los trastornos de la palabra, clasificacion basada en el análisis de los actos que constituyen el lenguaje articulado.

La segunda parte está consagrada al estudio de la «Tartamudez»: historia, estadística, diagnóstico, tratamiento. Estos diversos puntos son tratados con una claridad y una precision notables.

El Sr. Chervin insiste muy particularmente acerca de los signos de la tartamudez verdadera, de suerte que permitan un diagnóstico fácil.

La tercera parte es relativa al «Tartameo» y «á sus variedades»: ceceo, cetazismo, nablir brozoso, etc. Son éstos defectos de pronunciación muy frecuentes, sobre todo en el sexo femenino y que dan á las personas á quienes afectan un cierto aire de necesidad de todo en todo perjudicial y desagradable. Es importante, por consiguiente, indicar de qué manera hay que obrar para hacerlos desaparecer.

Finalmente, en la cuarta y última parte, el Sr. Chervin trata de las «Fisuras palatinas desde el punto de vista ortofónico.»

La experiencia adquirida durante cerca de medio siglo de práctica del «Método Chervin» imprime á este volumen una importancia especial. El favorable éxito con que han sido acogidas las edi-

ciones francesas, las recompensas académicas con que se han visto honradas, prueban suficientemente que este libro ha sido consultado con provecho por cuantos se interesan en la cuestion, ora como médicos, ora como enfermos. Es de esperar que obtendrá la misma buena acogida que en los países que hablan y cultivan la lengua española.

La Comandancia de Carabineros ha anunciado un concurso para la renovacion del contrato de la casa cuartel de esta ciudad, que tendrá lugar el día 16 del corriente.

Los sastres de Valencia se han constituido en asociacion, acordando publicar mensualmente en todos los periódicos los nombres de sus parroquianos que no les han pagado.

En un balance hecho por todos se ha visto que se les adeudan más de 4 millones de reales, y confían, por dicho procedimiento, poder obtener algo de lo que consideran perdido.

A Madrid y á las provincias más importantes remitirán relaciones de los que no pagan, para conocimiento de todos los sastres y á fin de que sepan á qué atenerse.

Aunque nuestras ocupaciones nos privaron, con sentimiento, de asistir á la inauguracion de la nueva farmacia establecida en la primera Alameda números 6 y 8 por los Sres. D. Juan R. Gómez Trillo y D. Enrique de la Torriente, para cuyo acto fuimos invitados por medio de atento B. L. M., sabemos que este establecimiento farmacéutico es uno de los mejores montados en Santander, amplísimo y con condiciones excelentes para el objeto á que ha sido destinado.

La obra, proyecto del reputadísimo arquitecto D. Emilio de la Torriente ha sido dirigida por este mismo señor y los trabajos de talla por el no menos reputado tallista D. Camilo Devesa, conocido por los muchos y excelentes trabajos que tanto en piedra como madera ha ejecutado y de los que en diferentes ocasiones hemos dado á conocer, así como todos los de carpintería y ebanistería han sido hechos en los acreditados talleres de nuestro amigo don Pedro Lavín, que ha sabido siempre dejar bien puesto el pabellon en cuantas obras se le han confiado.

A la terminacion de la apertura de esta farmacia fueron obsequiados los invitados con un espléndido *lunch* servido por el dueño del establecimiento *Le Comptoir*, próximo á aquel sitio y lo cierto es que si no tuviera ya fama adquirida del buen servicio que en estas ocasiones presta el dueño del establecimiento citado, de seguro que anteañoche la hubiera adquirido de primer orden.

Felicitemos á dueños y artistas de la nueva farmacia y los deseamos toda clase de prosperidades en su nuevo establecimiento.

Con motivo del excelente día que hizo ayer fué mucha la gente que acudió al Sardinero ocupando los coches del ferrocarril del *túnel*.

Durante los días que van transcurridos del presente mes se han recaudado por este Ayuntamiento 6.246 pesetas 80 céntimos por la seccion de arbitrios y 39.148 pesetas 78 céntimos por la de consumos, constituyendo un total de 45.395 pesetas 56 céntimos.

Hemos tenido ocasion de ver una magnífica ampliación de fotografía de un retrato del Abogado don Habencio Cáraves, hecha en los talleres del conocido fotógrafo don Claudio Gómez y que honra seguramente su establecimiento, pues es una obra perfecta y acabada.

Ayerse verificó en el Ayuntamiento el acto de declaracion y talla de soldados.

Los bomberos municipales hicieron ayer ejercicios de instruccion en el muelle de Puerto Chico y casas del Sr. Porrua.

Durante la semana anterior se despacharon por nuestro puerto 18.869 sacos harina para América y 1.863 sacos de igual polvo para la Península.

En el mismo periodo de tiempo se importaron por la misma via 2.658 sacos azúcar, 85 sacos de cacao, 298 id café, 113 cajas jabon y 70.000 kilos, más 767 fardos bacalao.

En conmemoracion del 23º aniversario de la proclamacion de la República, mañana á las nueve de la noche se celebrará una velada en el Casino federal en la que tomarán parte oradores de las tres agrupaciones del partido republicano.

Hemos tenido ocasion de ver los contratos firmados por el arrendatario de la plaza de toros de esta ciudad D. Pedro Santuste, para las corridas del próximo verano.

Estas se verificarán los días 25 y 26 de Julio y el 2 de Agosto.

Para las tres funciones taurinas quedan escriturados los espadras Mazzantini y Reverte.

Los toros serán de las acreditadas ganaderías de Aleas, Vicente Martínez y Concha Sierra.

Creemos que los aficionados recibirán con satisfaccion esta noticia.

Comunican telegráficamente desde Gijón á fin de que sirva de aviso á los navegantes que el vapor inglés *Faxon* naufragado en aquella bahía se halla sobre el bajo de Frigar.

Adviértese en dicho despacho que los buques que entren en Gijón, tienen que hacerlo por el Este de dicho bajo, dándole un resguardo de unos tres cables.

Las mareas vivas cubren al buque naufragado un metro de agua.

Ayer por la tarde estando en el café Cantabro, donde solia ir con mucha frecuencia un individuo llamado Angel Gracia, de unos 58 á 60 años de edad, de oficio camarero, se sintió enfermo y ayudado por el dueño del establecimiento pasó á la farmacia situada en la calle del Correo donde á pesar de prestarle los auxilios de la ciencia el médico y teniente alcalde Sr. Cacho, no fué posible evitar un fatal desenlace á su indisposicion.

Inmediatamente se personó en la botica el escribano de actuaciones D. Gonzalo Pelayo, quien avisó al Juez de lo ocurrido y como los médicos certificaran que la muerte habia sido natural, se dispuso la traslacion del cadáver á su casa de la calle de la Florida.

Dice el *Fray Verás* de Castro:

Anoche tuvo lugar la *jera* en el teatro-circo que en la Ronda construyen los señores Baquiola y compañía.

Fuó un verdadero batquete en el que figuraron más de noventa comensales, entre ellos, algunos señores concejales, individuos de la prensa, y los músicos de la nueva banda que amenizaron el acto, tocando algunas piezas recientemente ensayadas y que gustaron y fueron muy aplaudidas.

Se ha dispuesto que se aplique á las incidencias de reemplazos anteriores la reciente real orden sobre quintas.

El Consejo de Estado, á cuyo alto Cuerpo consultivo remitió el gobierno el expediente relativo á dietas de los tribunales de oposicion, propone en su informe, segun se dice:

Que habiendo suprimido una ley las dietas á los vocales de todos los tribunales de oposicion, sólo por otra ley pueden restablecerse; que debe continuar aplicándose la legislacion como lo están haciendo la Ordenacion de pagos de Fomento y el ministerio del ramo, y que los profesores de provincias tienen derecho á indemnizacion por gastos de viaje y estancia, como vocales comisionados.

La *Gaceta* ha publicado una real orden del ministerio de Fomento declarando incompatible el cargo de profesor de las Escuelas de Artes y Oficios con otros por los que se perciban sueldos del Estado, del Municipio ó de la provincia.

En el Gobierno de provincia se recibió ayer la siguiente comunicacion:

«Intendencia General de la Real Casa Patrimonio.—S. M. la Reina ha tenido á bien conceder 2.500 pesetas con destino al Sanatorio establecido en esta capital para los soldados que regresan de Cuba heridos ó enfermos.—De real orden lo

dirigió V. S. remitiéndole, al propio tiempo la adjunta primera de cambio por la indicada su.na. Dios, etc., Palacio, S. de Febrero, de 1896.

DEBILIDAD GENERAL POR EFECTO DE LARGOS PADRUCIMIENTOS, MARAVILLOSOS RESULTADOS PARA RECUPERAR LAS FUERZAS.

(Desconfiar de las imitaciones)

D. Joaquin Rodríguez, Médico Cirujano, certifica: Que las muchas veces que he tenido ocasion de emplear la *Emulsión Scott* en enfermedades tales como la *escrófula*, *raquitismo*, *fatismo*, y to las aquellas que necesitan recuperar fuerzas perdidas por efecto de largos padecimientos, me ha dado resultados maravillosos.

Y para que conste lo firmo en Gijón á 11 de noviembre de 1885.

Dr. JOAQUIN RODRIGUEZ

Los agentes catárticos, aceites, resinas y sales minerales son en su mayor parte amargos, nauseabundos, exponen á vómitos y repugnan á los enfermos y particularmente á los niños. El agua purgante natural Rubinat (del Dr. Lieberichs) es agradable y obra de un modo tan suave y eficaz que es el purgante preferido por todos los médicos del mundo.

La limpia y sencilla aplicacion del Callicida Escrivá, para la curacion de los callos le hacen objeto de la preferencia de todas las señoras y caballeros. Su autor el farmacéutico don J. Escrivá es cada día más felicitado por el sorprendente éxito que se obtiene

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Madrid 9.

El Sr. Cánovas ha ido hoy á palacio despachar con la Reina y darle cuenta del telegrama recibido en el que se explica la accion de Pozo Hondo.

Sigue celebrando sesiones la Asamblea federal; rótese que todos los concurrentes están unidos, habiendo asistido también el marqués de Santa Marta.

En la sesion última se leyeron telegramas de las provincias, saludando á la Asamblea, se puso á discusion si habian de tomar parte ó no los representantes no autorizados en las deliberaciones y se discutieron otros actos.

Dicen de la Habana que anoche se sentia fuerte tiroteo en Minagua, entre una partida de rebeldes y el batallon de Balleares, desconociéndose el resultado de la accion.

Confírmase por los despachos oficiales la derrota sufrida por Maceo y sus secaces entre San Cristóbal y Pozo Hondo.

Todos los detenidos á consecuencia de la manifestacion celebrada despues del entierro de Tomás, han ingresado en la cárcel por haber sido elevada á prisión su detencion.

Siguen prestando excelente servicio los cañoneros situados en el rio Cauto en las costas.

El *Alerta* protegió en Bahía Honda el desembarco de víveres y municiones destinados al ejército, dispersando con fuego de cañon á una partida que intentaba impedir aquella operacion. Los situados en rio Cauto y en los Colorados atacan continuamente á los rebeldes que atacan á los poblados y muelles cercanos.

En los balcones de una casa de la Ribera de Curtidores y en la calle del Rastro, han aparecido peleles con caretas parecidas á la faz de personajes de la situacion. Los inquilinos de las habitaciones han sido reducidos á prisión.

El Capitan general de Madrid Sr. Primo de Ribera ha presentado á la Reina los jefes y oficiales de los batallones del primer cuerpo expedicionario.

La Regente los dirigió frases de cariño, haciéndolas extensivas á toda el ejército.

Dicen de la Habana que se sabe positivamente que en la accion de Candelaria ganada por el general Canellas, tuvieron los insurrectos 62 muertos y 200 heridos próximamente.

Con objeto de recibir al general Weyler se han unido en Artemisa al cuartel general los generales Suarez Inclán y Canellas, para desde allí dirigirse á la Habana.

Proyéctase un gran recibimiento al nuevo general en jefe del ejército.

Tan pronto como se haga cargo el general Weyler del gobierno general de la isla de Cuba, saldrá el general Marin para Puerto Rico, donde ha sido destinado.

Esta mañana se dirigió el Juzgado de instrucción á la redacción de El País, con objeto de prender á todos los redactores, no pudiendo hacerlo por haber desaparecido aquéllos; únicamente fué detenido y preso el Sr. Millan, á quien pudieron sorprender á la salida del baile del Real.

Dicese que sabiendo Máximo Gomez la apurada situación en que se encuentra Maceo procura por todos los medios reunirse con sus fuerzas á las de aquel. Después de la llegada del general Navarro á Candelaria en combinación con las demás columnas, salió en persecución de las partidas de Maceo.

Un despacho de Cayo Hueso dice que llegan á aquel punto muchos insurrectos que desertan de las partidas de Cuba.

Confírmase la acción de Candelaria, en la que murió el cabecilla Menocal, hombre de mucho prestigio entre los insurrectos é intimo de Maceo.

VARIEDADES

RECETAS CULINARIAS

Escarrois á la Mallorquina.

Apreciables lectoras; Puesto que á vosotras me dirijo, considero de todo punto indispensable, antes de entrar en la teoría de mis recetas hacer os un poco de historia, en lo que llaman los franceses école pratique de la cuisine.

Desde que, la célebre Madame Ane Stouill, implantó en Inglaterra el sistema clarique de cocinar, hasta los modernos tiempos en que Madame Andree-Valdés inició el último adelanto culinario, todos los grandes maitres d'hotel sustentaron ideas tan diversas y absurdas, que puede decirse no llegaron á entenderse en la aplicación de sus guisos.

Angel Muro que en España, quiere echar los cimientos de la moderna cocina española, desenterrando aquellos famosos guisos colorados que dieron no poco renombre á algunas de las capitales castellanas cae á veces en errores que desde luego, perjudican en alto grado el arte sublime de brillat Saorin tan mal parado en estos últimos tiempos y más que en parte alguna de España.

Hecha esta pequeña digresión, que creyó me perdonareis en gracia á la buena intención que me guía con ellas, os voy á describir la manera más adecuada que suele emplearse en Mallorca para hacer unas empanadas que por cierto constituye uno de los platos favoritos de los amateurs parisienses del boulevard Magenta. Este sobroso manjar, es conocido por el nombre de Escarrois á la Mallorquina.

Para confeccionarle tened presente esta receta: Se muelen dos roscaas de pan se mezclan con un huevo y azúcar en cantidad de un cuarteron; se amasa todo esto con gran cuidado, y se le va añadiendo poco á poco jicara y media de aceite.

Quando la masa está en punto, se cortan en pequeños trozos, tres manojos de espinacas y se echan regadas con sal en una cazuela de regulares dimensiones en donde permanecerán tres horas.

Al cabo de este tiempo y después de exprimir bien las espinacas, hasta que queden sin nin-

gun jugo se le añade ajo, perejil y cebolleta, todo muy picadito; agregase á esto pasas y piñones, y terminado el amasamiento, se extiende para hacer unas empanadas.

Pastel de Pescado

¿Un Plato de cuaresma? Procuraré complacerla; ya sabe que yo siempre estoy pronta á servir á mis amigas.

Daré á V. la receta para un buen pastel de pescado, en la seguridad que ha de gustarle muchísimo.

Su confección no es difícil, ni requiere grandes cuidados, por lo que la cocinera no ha de verse muy apurada en hacer un plato que ayudará á dar variedad, en lo que cabe, dados los rigores de la cuaresma á los menús de su mesa.

Frie V. pimientos y tomates como si tratara de hacer un pisto; después agrega escabeche desmenuzado, de cualquier clase de pescado y sardinas también desmenuzadas. Así que haya dado á todo unas vueltas para que quede bien rehogado, lo retira del fuego.

Una vez hecho todo cuanto anteriormente he dicho, toma una fuente honda y en ella pone una taza pequeña de aceite cruda igual cantidad de leche y un polvito de sal. Con esta mezcla y la harina que poco á poco la irá agregando, hace una pasta, no muy suelta, que amasará sobre una mesa. Quando esté bien trabajada, la estiene con el rodillo y forra con ella el molde que ha de servir para dar forma al pastel; habiendo untado antes sus paredes con aceite, para que no se pegue la masa.

Bien revestida la parte interior del molde, lo rellena de fritada, cubriéndolo con otra hoja de pasta.

Prepara lo así el molde, lo mete V. en el horno, de donde no lo sacará hasta que esté bien dorada la pasta que cierra el pastel.

Si este pastel, de que me ocupo, es de su agrado, sólo intento de V. mi buena amiga, un favor, que me mande su cocinera para enseñarla nuevos guisos; tenga la seguridad de que con ello me proporcionará un gran placer.

Mme. Royamotas.

Sopa de pescado

Se frie cebolla, tomate y pimiento; terminada esta operación se agrega un poco de pimenton y agua proporcionada con la cantidad de sopa que ha de hacerse, poniendo después la cacerola al fuego.

Quando el contenido de ella principie á hervir, se le echa en pedacitos y limpio de espinas pescado de cualquier clase (si es de varas mejor) y cuando esté cocido se le agrega la sal necesaria. Hecho esto, se retira de la lumbre y se adereza con aceite y vinagre, poniéndolo después en la sopera, donde se tendrá pan francés cortado como para sopa, pudiendo servirse inmediatamente.

Patatas á la inglesa

Se cuecen patatas con la cáscara, y así que están tiernas se pelan y cortan en pedazos; se pone en una cacerola un poco de manteca fresca de vacas y mucho perejil picado echando en ella las patatas. Se les da una vuelta á fin de que se impregnen de la grasa y del gusto del perejil y se les va echando leche hasta que las cubra. Déjan las cocer diez minutos. Así preparado puede servirse.

A LOS VINICULTORES, LICORISTAS, FABRICANTES DE CERVEZAS, ETC.

La Sociedad Vidriera Reinosana acaba de montar un borno para la fabricación de botellas obscuras en sus diversos matices, y ofrece sus productos, que habrán de ser inmejorables, á los cosecheros y almacenistas de vinos y licores, á los fabricantes de cervezas y á cuantos hagan uso de este artículo para el envase de líquidos.

La correspondencia al Director-Gerente de la expresada Sociedad en Reinosana, provincia de Santander.

NUEVO SERVICIO DE VAPORES CORREOS ESPAÑOLES HOY PROPIEDAD DE LA LINEA SERRA



SANTANDER Y LA ISLA DE PUERTO-RICO por los grandes y magníficos vapores nombrados, IDA, TERESA, RITA, PAULINA Y MARIA. El 19 de Febrero saldrá el vapor español

BENITA

admitiendo carga y pasajeros SIN TRASBORDO para los puertos de San Juan, Humacao, Arroyo, Ponce, Mayagüez y Arecibo. Consignatario en Santander don Francisco Salazar, sucesor de don Cándido Herrera, Muelle. 5 teléfono núm. 37.

AGENCIA GENERAL Y ÚNICA DE NEGOCIOS

(Durante más de diez años establecida) para la compra y venta de fincas y administración.

Hoy que la situación no es nada halagüeña, pueden muchos necesitar dinero para sus negocios; pues esta casa lo proporciona al 5 por 100 anual, según las garantías.

También hay quien tiene herencias y por no contar con recursos no tramita la declaración de herederos, etc.; esta casa lo adelanta hasta su terminación. Para hipotecas tiene encargado de colocar cuantas cantidades se deseen, con intereses módicos. Asuntos comerciales, administrativos, judiciales, corresponsales, referencias, etcétera, etcétera. Se desea permutas fincas en Madrid por otras en Santander ó su provincia.

PATRICIO GOMEZ TELÉFONO NÚMERO 107.

PUBLICICO

Estamos, pero de lleno, metidos en grandes fiestas y es preciso celebrarlas cual la costumbre aconseja.

Como la gula preside en casi todas las mesas, el Chartres y Anis Zorrilla, á todos se recomienda si quieren que indigestiones no sufran los que se llenan. No lo decimos nosotros, es que lo dice la ciencia.

B. L. Domecq y Comp. LIMON 7 Y 3 DUPLICADO Teléfono núm. 140.

TOS desaparece por tórica y rebelde de qué sea en

24 HORAS con los CONFITES CARPA

Depósito: Leopoldo Hontañon, Hernan-Cortés, 2. Al detall en todas las farmacias.

SERVICIOS PUBLICOS

Ferro-carril del Norte

Trenes descendentes.—Mixto núm. 91.—Llega á Santander á las 9'00 mañana. Correo núm. 61.—Llega á Santander á las 2'35 tarde.

Mixto núm. 1.081.—Llega á Santander á las 7'5 tarde.

Trenes ascendentes.—Mixto núm. 90.—Sale de Santander á las 7'40 mañana. Correo núm. 60.—Sale de Santander á la una tarde.

Mixto núm. 94.—Sale de Santander á las 6'10 tarde.

Ferro-car de Solares

Salidas de Santander, á las 8'30, 10'30 y 12'20 mañana 3 y 6'25 tarde. Salidas de Solares, á las 7'35, 9'30 y 11'25 mañana 2'5 y 5'30 tarde.

Ferrocarril Cantábrico

Salidas de Santander, á las 7'40 y 11'15 de la mañana 2,30 y 5'30 de la tarde. Salidas de Cabezón 7'21 y 10'57 mañana y 3'6 y 5'09 tarde.

Servicio de coches

Para Bilbao, diario de la Administración á la 1-30 de la tarde y llega á las 10 mañana.

Tranvía Urbano

Salidas de Puerto-Chico, á las 7'15, 8'45 y 10'15 mañana; 12'30, 2'30, 3'15, 4, 4'45, 5'30, 6'30 y 8 tarde.

Salidas de Campo-Giro á las 6'30, 8, 9'30 y 11'21 mañana; 2'30, 3'15, 4, 4'45, 5'30 y 6'15 tarde. Salida de San Justo, á las 2'25 tarde.

Líneas de vapores

Linea española.—Salidas para Puerto-Rico, Habana y Veracruz el 20 de cada mes. Llegada los días 5, 15 y 25. Linea francesa.—Salidas para Habana y Veracruz el 22 de cada mes. Para Venezuela, Colombia, Colon, etc. el 27.

Servicio de Bahía

Santander á Pedreña y Puntal, á las 6-30, 8-30 y 11-30 mañana y 2 y 3'30 tarde. Puntal y Pedreña a Santander á las 7-30, 9-15 12-15 mañana y 2-45 y 5 tarde.

Las oficinas del giro mutuo están en el Muelle 36, bajo. Se pagan las libranzas por la mañana y se extienden giros por la tarde.

Los partes de defunción se despachan los días laborables en las oficinas del Ayuntamiento y los festivos en el Cuerpo de guardia municipal.

Julia de Naucelle le recibió con una expresión de asombro que, aunque cortés hizo comprender á del Clain la gran distancia á que le colocaba la condesa.

—Cómo, caballero—dijo ésta indicándole un asiento;—¿es que teneis que hablarme de un asunto grave que no tiene espera? ¿Es esto verdaderamente posible?

—Todo lo que hay de más posible, señora condesa—contestó del Clain con aire solemne para ocultar su emoción.

—Hablad pronto, pues, porque confieso que eso me intriga mucho y no adivino de ninguna manera de qué se pueda tratar.

Y al hablar de esta manera Julia observaba el aire turbado de su interlocutor, sintiendo un malestar interior.

Aquel hombre la era tan antipático y le tenía juzgado hacia tanto tiempo, que en el momento comprendió que le traía el anuncio de alguna desgracia.

—Señora—dijo Luis del Clain,—dispensadme el haber, por decirlo así, forzado la consigna que me excluye, á título de extranjero, de vuestras recepciones intimas; pero los minutos son preciosos... mi paso os demostrará también que vos no habeis comprendido ó querido comprender el cariño,

xionó después que á aquella hora y en pleno día no había que temer nada por parte del presidiario; miró su reloj, y convenciéndose de que era la hora en que seguramente encontraría á la condesa de Naucelle, y probablemente sola, se decidió á probar la aventura con esta noble mujer para no perder un tiempo precioso, dejando para después el ver al encargado de nuestra seguridad.

Se volvió, pues, al coche haciéndose conducir al hotel de Naucelle.

¿Sería recibido? Aquel no era el día señalado por la condesa para recibir á todo el mundo, y en el que por consiguiente podía entrar el baron.

Así es que en lugar de preguntar al criado que salió á recibirle, si estaba visible la señora condesa, porque con seguridad le habrían contestado negativamente, entregó su tarjeta diciendo que venia á un asunto grave que no admitía dilacion.

Tres minutos después el criado le introducia en el gabinete de la condesa, en el cual penetró Luis del Clain bastante emocionado.

La situación, en efecto, no era de las más fáciles, y las revelaciones que iba á hacer eran algo escabrosas para dichas á una mujer tal como la esposa de Julio Meran.

quizás hubiera esperado á denunciarle cuando éste estuviera ya fuera del alcance de la justicia; pero había habido una circunstancia que le obligó á obrar más de prisa de lo que el había supuesto.

Esta circunstancia había sido la visita que el bello Alfredo había hecho á casa del conde de Naucelle.

Aquella visita llegó á conocimiento de Luis del Clain, á consecuencia de la segunda resolución que había tomado, que era vigilar de cerca á aquel de quien temía una traición.

Y esto era muy fácil al periodista; puesto que tenía á su disposición una policía mejor organizada que la oficial.

Tenia á su disposición su tropel de arrapiezos, acostumbrados á hacer pesquisas en competencia con los agentes secretos del prefecto, á quienes para serlo del todo no les faltaba más que la estampilla oficial y la famosa tarjeta adornada con un ojo, que el público conoce perfectamente hoy.

Dió sus órdenes á dos de éstos, y el bello Alfredo fué espionado.

Al día siguiente de la noche en que el bello Alfredo tuvo su entrevista con Julio Meran, Luis del Clain supo que el presidia-

# SERRA Y LA FLECHA

SALIDAS SEMANALES DE VAPORES CORREOS

ENTRE SANTANDER Y LA HABANA Y MATANZAS.

ALICIA . . . . .	de 4.500 toneladas.	PEDRO . . . . .	de 5.500 toneladas.
CRACIA . . . . .	de 5.000 "	ERNESTO . . . . .	de 5.000 "
FRANCA . . . . .	de 4.500 "	ENRIQUE . . . . .	de 4.500 "
SERRA . . . . .	de 3.500 "	GUIDO . . . . .	de 5.500 "
LECHOA . . . . .	de 4.500 "	HUGO . . . . .	de 4.500 "
CATALINA . . . . .	de 3.500 "	FEDERICO . . . . .	de 3.500 "



SALEN DE SANTANDER TODOS LOS MIERCOLES

LA HABANA Y MATANZAS

Los vapores nombrados a continuación u otros serán despachados como sigue:

PUERTOS DE DESTINO.	NOMBRES	FECHA DE LA SALIDA
Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos. . . . .	LEONORA . . . . .	El 5 de Febrero
Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos. . . . .	SATURNINA . . . . .	El 12 de id.
Habana, Matanzas, Cárdenas, Santiago de Cuba y Cienfuegos. . . . .	GRACIA . . . . .	El 19 de id.
Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos. . . . .	NICOLTO . . . . .	El 26 de id.
Habana, Matanzas, Sagua la Grande, Sgo. de Cuba y Cienfuegos. . . . .	CAROLINA . . . . .	El 4 de Marzo

Admite carga y pasajeros.

Es de absoluta necesidad que a las mercancías acompañe certificado de Origen extendido en papel simple, especificando número de bultos, clase, marcas, peso bruto y contenido, visado y sellado por la autoridad local con arreglo a las instrucciones del Real decreto de 7 de Agosto último. Los señores cargadores pueden dirigir sus mercancías al cuidado de la Agencia para su embarque, que debiendo situarla en Santander el día anterior al señalado para la salida de cada buque. Con cada remesa deberá acompañar nota del número de bultos, sus marcas, numeración, peso bruto y neto, valor, destino y consignación; indicau lo si ha de asegurarse de riesgo marítimo el cual puede hacer esta agencia con la mayor economía. Para solicitar cabida y arreglo de detes dirigirse a su consignatario don Francisco Salazar, hijo de don Cándido Herrera.

## PECTORAL DE CEREZA

del Dr. AYER

Para Resfriados, Toses, Gripe, y Mal de Garganta.



Alivia la tos más aflictiva, palia la inflamación de la membrana, desprende la flema y produce un sueño reparador. Para la cura del Garrotillo, Tos Ferina, y todas las afecciones pulmonales á que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de "Ayer's Cherry Pectoral" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

## CAFE NERVINO MEDICINAL

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas á 3 y 5 pesetas caja.—Se remiten por correo á todas partes. Doctor Morales, Carreta, 30, Madrid.

En Santander, Droguerías de Perez Molino y Compañia, y D. Bernardo R. Saro.

## "DEL DICHO AL HECHO HAY GRAN TRECHO."

No porque alguien diga que su preparado es "tan bueno como" ó "más barato que" la Emulsión de Scott, debe el paciente dar oído á sus argumentos y jugar con su salud. La Emulsión de Scott es la original; única recomendada por los principales facultativos y Academias de Medicina. El nombre SCOTT es garantía de la pureza de ingredientes y de la perfección del conjunto. Exijase la Emulsión de Scott y rechácese todo frasco que no sea de la de Scott con la etiqueta del hombre cargando un bacalao. Todo frasco que carezca de esa etiqueta es falsificado ó imitado. La



## Emulsión de Scott

de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa es el remedio más adecuado para curar la Tisis, Escrófula, Anémia, Extenuación, Clorosis, Raquitismo, y todas las enfermedades en que haya Debilidad y Pérdida de Carnes y Fuerzas. Procúrese en todas las Farmacias y Droguerías.

SCOTT y BOWNE, Químicos, Nueva York.

## NO MAS VELLO

Los Polvos Cosméticos de Franch son el mejor depilatorio instantáneo é infalible conocido hasta hoy, útil para las señoras que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues con el pueden destruirlo para siempre sin que vuelva a reproducirse. Precio, 2'50 pesetas bote en todas las perfumerías y farmacias bien surtidas; al por mayor, en Barcelona, Borrell Hermanos, farmacéuticos, Falseto 52, quienes los remiten por correo certificado á cualquier punto de España mandando una libranza del Giro Municipal de valor de 3 pesetas.

## PERMANENT NITRATE COMMITTEE.

¿Qué cantidad de nitrato de sosa (salitre de Chile) necesitan los diferentes cultivos y en qué época del año conviene aplicar este abono? La importancia del nitrato de sosa en la horticultura y jardinería. El nitrato de sosa en agricultura.—Su empleo en el cultivo de la vid. Ediciones especiales para España por el ingeniero don Mariano Capdevila y Pujol, delegado en España del Permanent Nitrate Committee. Estos folletos, publicados por el Permanent Nitrate Committee de Londres, los reparte la Delegación Española del Permanent Nitrate Committee, Claris, 96, Barcelona, bastando hacer la demanda de los mismos al Delegado ó al Subdelegado en Santander D. Alfredo del Río. El Permanent Nitrate Committee no vende ni dispone de nitrato, y sus deseos son no intervenir en operaciones mercantiles. Sin embargo, está á disposición de los interesados para suministrarles cuantos datos deseen sobre precios, fletes, exportadores y demás antecedentes requeridos para el comercio del nitrato de sosa.

rio se había presentado en el hotel de Naucelle dos veces, siendo recibido á la segunda y permaneciendo allí dos horas.

Al oír aquella noticia, Luis del Clain adivinó la verdad de lo que había pasado como si hubiera estado presente en la visita.

Aquello le causó un profundo terror. Evidentemente Alfredo se había vendido á Julio Meran por una suma mayor que la que esperaba recibir de Luis del Clain.

Indudablemente habían convenido algun nuevo crimen destinado á asegurar la impunidad del primero.

¿En quién se realizaría este crimen? ¿En Luis del Clain? ¿En Elena? ¿En Lison?

Quizás en los tres á la vez, pero más probablemente en Lison sola, ó en ella primero.

No había que dudar; si el periodista no quería que le alcanzase alguna responsabilidad por su silencio en aquel crimen previsto, no tenía un momento que perder.

Era necesario romper aquel silencio, correr á la prefectura de policía, decirse lo todo al prefecto y arrestar inmediatamente á Alfredo, reduciéndolo á la impotencia.

Pero Luis del Clain, sub-idiariamente, como se dice en el palacio, tenía otra fiebre.

Quería atemorizar á la señora de Naucelle hasta el punto de tenerla á su disposición, participándola el abismo en que iba á caer y ofreciéndola su ayuda para salir de él ú obtener su agradecimiento haciéndola creer que venía á prevenirla para que pudiese en parte parar el golpe que amenazaba á su marido.

Obligado á obrar enseguida contra el antiguo amante de la partera, era necesario adoptar para con la condesa el papel de amigo cariñoso que avisa, no pudiendo salvar.

Ideado su plan de esta manera, se metió en un coche y se hizo conducir á la prefectura.

Allí le contestaron que el prefecto había sido llamado por el ministro para comunicarle datos necesarios para combatir una de esas muchas interpelaciones que se hacen en la Cámara, y que no volvería ni estaría visible hasta muy tarde, sin poder precisar la hora.

Nada podía hacer contra esto. Del Clain dudó un momento, pensando dirigirse al jefe de su seguridad; pero refle-

cariño respetuoso—se apresuró á añadir al ver el movimiento de cabeza que había hecho la condesa—de que yo era capaz, cuando se trata de una mujer que inspira admiración á todos los que tienen el honor de trataros... por poco que esto sea.

—No creo que me hayais pedido una entrevista para explicarme únicamente los sentimientos de atención que os inspiró interrumpió ella friamente.

—No, señora condesa. Os he pedido esta entrevista para advertiros del peligro del que estais amenazada.

—¡Yo!

—Si no vos directamente, al menos al señor Julio Meran, vuestro marido.

Luis del Clain había empleado una entonación particular al pronunciar aquel nombre, que no se empleaba nunca al nombrar á su marido.

Julia de Naucelle miró fijamente á su interlocutor, diciendo:

—¿Y por qué entonces no os habeis dirigido á mi marido? Sois, según creo, uno de sus más amigos.

—¡Esperad!—pensaba el baron en su interior, empezando á estar irritado.—Ahora vas á pagarme tus desdenes é impertinencias.

bi  
rr  
de  
lle  
an  
da  
No  
la  
do  
afi  
Al  
se  
lac  
de  
de  
de  
S  
pre  
San  
en A  
nieg  
de n  
de n  
de n  
mun  
pues